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【本报讯】佐科维总统
于 12 月 6 日在东努省古邦
（Kupang）总教区为天主教
大教堂主持落成典礼，总统
对大教堂建筑的宏伟和华
丽深感惊叹。

与此同时，雅加达总统
府秘书处 YT 频道也为总统
上述活动展开直播，并引述

其在天主教大教堂发表的
讲话：“这座大教堂从来不
曾整修过，后来由于古邦市
遭到旋风的袭击，才给予修
葺。政府也通过国家收支
预算案预算开支修建这个
大教堂。”

佐科维总统看到上述巍
峨宏立的大教堂感到惊讶

不已，他说：“我刚进入教堂
时，我确实对教堂内的设计
感到惊讶，非常华丽漂亮。”

据了解，古邦天主教大
教堂可说是翻新成为比之
前建筑面积更宽广，甚至祈
祷用的礼拜堂可容纳 1500
名教徒。不仅如此，大教堂
内还配备了钟楼教区秘书

处，以及控制台及发电机组
合。

国家元首说：“今天我
们亲身目睹古邦市天主教
大教堂的新面貌，是多么的
宏伟壮观及布置整齐。这
座历史悠久的大教堂是古
邦市存在的一座教堂，属于
我们的历史文物。”

他嘱咐称，该总教区天
主教大教堂不仅用作祈祷，
同时也可提供社区活动的
用途。此外，也可提供大家
集聚对话的空间，缔结紧密
的亲情及和谐关系，成为巩

固民族团结、融洽和谐的平
台。

总统在发表讲话结束
及正式主持大教堂落成典
礼后说：“祈求万能上帝的
祝福和恩典，我今天中午主
持东努省古邦市总教区天
主教大教堂落成典礼，感谢
上帝恩赐，但愿上帝保佑大
家。”

最后，佐科维总统与古
邦市大主教彼特鲁斯·杜朗
（Petrus Turang）在石碑上署
名题词。这项隆重的开幕
典礼也宣告结束。 （Ing）

明年国家收入指标2802万亿盾
总统要求最大程度优化2024财年预算

【本报讯】2024 年国家
收支预算案是由佐科维总
统领导的政府制定的最后
一份全年度预算计划。佐
科维要求在他的领导时期
最 后 一 个 年 度 编 制 预 算
时，其使用得以最大程度
优化。

佐科维总统要求各部
门和机构尽快完成尚未完
成的建设项目。他认为，
完成的建设计划可以为在
2024 年大选后将上任的下
一届政府奠定坚实基础。

佐科维总统日前在位
于雅加达中区市的国家宫
举行的 2024 年度预算数字
填 报 表 (DIPA) 和 财 政 部 门
转 移 拨 款 清 单 (TKD) 交 接
仪式上强调：“2024 年是前
进内阁政府最后一个执政
年度，我要求最大程度地
优化预算。解决那些已经
计划但尚未完成的建设项
目，以加强未来政府振邦
兴国的基础。”

总 统 还 提 醒 ，支 出 的
预算必须能够给社会带来

利益。由于政府的预算来
自人民的税收，他要求政
策的方向是为了产生人民
能够感受到的效果。不要
让政策过于注重程序。

他 说 ：“ 请 记 住 ，每 一
盾的支出都是人民的钱，
这是人民的钱，必须专注
于结果。方向是结果，程
序当然是必需的，但方向
不要太过于程序，专注于
结果。而且最重要的是对
人民最大限度地有益。”

如 悉 ，2024 年 国 家 收
支预算案的国家收入指标
为 2802.3 万亿盾。

财 政 部 长 穆 丽 亚 妮
（Sri Mulyani Indrawati） 表
示，通过维护国内投资氛
围，这个指标是可以实现
的。

此 外 ，政 府 还 将 依 赖
国家税收。穆丽亚妮称，
通过改善经济表现以及税
收法规的和谐执行，税收
领 域 将 继 续 推 动 国 家 收
入。

她 说 ：“ 对 于 2024 年 ，

国 家 收 入 的 指 标 设 定 为
2802.3 万 亿 盾 。 通 过 在 全
球不确定性中优化和维护
投 资 氛 围 以 实 现 这 一 指
标。税收领域将通过改善
经济表现的和税收法规的
和谐执行继续推动。”

穆 丽 亚 妮 补 充 说 ，税
收激励将继续有计划、张
弛有度地进行。税收遵从
度将继续提高。她说：“税
收激励将继续有计划、张
弛有度地进行。税收基础
也将得到扩大和提高。税
收遵从度将继续提高。”

她 补 充 说 ，政 府 还 将
优化国家非税收入。这是
通过维护公共服务质量以
及保护环境的方式来实现
的。

在 穆 丽 亚 妮 看 来 ，自
然资源也是国家非税收入
的最大贡献者之一。她总
结说：“同时也要保护生态
环境，因为国家非税收入
也在很大程度上依赖自然
资源。”

（Irw）
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总统为古邦天主大教堂主持落成仪式
12 月 6 日，佐科维总统在东努省古邦市天主教大教

堂主持修葺落成典礼。他在讲话中表示，这座大教堂
不仅成为礼拜场所，同时也是巩固民族团结、融洽和谐
的平台。

马鲁夫副总统考虑推荐卡朗岛
越南难民营旧址成为收容罗兴亚难民场所

【本报讯】马鲁夫副总
统提出建议，廖群岛省巴
淡 市（Batam）的 卡 朗 岛
（Pulau Galang）或能成为收
容罗兴亚难民的场所。

他 表 示 ，实 际 上 卡 朗
岛在几十年前曾经成为收
容越南难民的地方，当地
仍有一些难民营遗留下来
的建筑物。

副总统 YT 频道引述马
鲁夫在西爪哇省德博（De-
pok）印度尼西亚国立大学
（UI）的 讲 话 说 ：“ 要 安 置
在哪里？或者安置在卡朗
岛？其实我们以前曾在卡
朗岛收容过越南难民。我
们将再讨论是否能如此。
我认为政府必须采取解决
收容罗兴亚难民步骤。”

马 鲁 夫 副 总 统 提 醒
称，罗兴亚难民问题是大
家必须共同解决的人道问

题。他说：“无论如何罗兴
亚难民是人道主义问题，
因此我们必须设法应对此
事。”

副 总 统 称 ，拒 绝 罗 兴
亚难民是不可能的事。然
而在还未收容他们之前，
政府有必要做好各种防备
措施，这很重要，使到印尼
在将来不会出现国家或社
会负担。他解释说：“在这
期 间 我 们 不 可 能 拒 绝 他
们，然而我们也须预估会
出现当地居民的拒绝，然
后是预计不要出现全部难
民都逃到印尼，这将造成
我国的沉重负担。”

这位前伊斯兰教士理
事 会（MUI）主 席 表 示 ，在
欧洲如希腊等国都面临同
样的难民问题，因此他希
望能在国际层面上，特别
是 与 联 合 国 难 民 署（UN-

HCR）共 同 讨 论 该 问 题 和
寻求解决方案。他说：“我
们将与专门负责处理难民
问 题 的 UNHCR 共 同 讨 论
此事。”

此 前 ，政 法 安 统 筹 部
长 马 福（Mahfud MD）统 计
了目前在印尼的罗兴亚难
民人数共 1478 人。他称，
政 府 仍 在 寻 找 解 决 的 方
案，以解决罗兴亚难民的
问题。

（Ing）


